

Heute: Frieder Reich

Seit September probt der Musikverein Umkirch (MVU) für sein Jahreskonzert am 26. November 2016. Besonderheit in diesem Jahr: Der MVU hat einen Projektdirigenten engagiert. Dem 29-jährigen in Calw geborenen Frieder Reich liegt dabei die Stärkung der Ensemblearbeit im Sinne der „Mannschaftsleistung“ sehr am Herzen. „Feeling good“ lautet das Thema des Konzerts. Ein intensives Probenwochenende mit Gastdozenten hat der MVU bereits hinter sich.

Frieder Reich begann 2007 ein Schulmusikstudium, an welches sich ein künstlerisch-pädagogisches Masterstudium mit dem Schwerpunkt Ensembleleitung anschloss. Im Rahmen des Bachelor-Trompetenstudiums studierte er ein Jahr in Madrid, wo er sich „trompeterisch“ weiterentwickelte. Währenddessen leitete er hobbymäßig Ensembles, die er oft selbst zusammenstellte.

Dem jungen Dirigenten fiel bei den Umkircher Musikern gleich das hohe individuelle Niveau der Instrumentalisten auf. Große Chancen sah er daher von Anfang an „hinsichtlich des Gesamtklangs, des Agierens und Reagierens im und als Ensemble“.



Frieder Reich ist derzeit Projektdirigent für das Jahreskonzert des Musikvereins Umkirch – und wird dauerhaft Dirigent des Musikvereins bleiben.

Foto: privat

Denn bei den Proben gehe es nicht um „betreutes Üben“. Der eigene Part müsse von vorne herein sitzen, so dass man während der Proben „sich fast mehr auf das Spiel der anderen als auf sein eigenes konzentrieren“ könne, versteht sich Frieder Reich in seiner Aufgabe als Dirigent. Die hervorragenden Einzelleistungen kommen erst im gelingenden Ensemble zur vollen Entfaltung. Die Verfeinerung dieser Zielvorstellung bestimmt die weiteren

Proben bis zur Aufführung.

Die Musikerinnen und Musiker nahmen die Vorstellungen und Ideen des Dirigenten sehr offen auf. „Ich habe mich von Anfang an in Umkirch sehr wohl gefühlt“, stellt Frieder Reich dankbar fest. Er freut sich auf einem gelingenden Konzertabend.

Man habe sich auf „Feeling good“ als Thema des Abends geeinigt, erklärt er. Es sei nicht nur der Titel eines Stückes mit der Bundespreisträgerin von „Jugend musiziert“, Melissa Heitzler, als Gesangssolistin, sondern auch der Grundtenor der meisten anderen Stücke. Nicht ganz ausgeblendet blieben auch die Kehrseiten des Lebens. Die „Message“ aber laute: „Es ist so vieles so gut, uns geht es gut, wir wollen dafür sorgen, dass auch der Nachbar, woher er auch kommt, sagen kann: Feeling Good.“ Am Montagabend entschied die Spielerversammlung einstimmig, dass Frieder Reich der zukünftige Dirigent des Musikvereins Umkirch sein wird. (ats)

Das Jahreskonzert des Musikvereins Umkirch findet statt am Samstag, 26. November, 19.30 Uhr, in der Turn- und Festhalle in Umkirch.